

NACIONAL

# INC registra 2 mil centros arqueológicos de Huancayo

**Entre ellos, se encuentran ruinas, canales de irrigación, caminos incas y terrazas andinas**

**LUIS HUATUCO** *Corresponsal*

*Huancayo.*- Un total de dos mil centros arqueológicos ubicados en el Valle del Mantaro han sido registrados recientemente por el Instituto Nacional de Cultura (INC).

Entre éstos se encuentran ruinas, canales de irrigación, caminos incas, terrazas andinas y obras de infraestructura.

Los caminos construidos por los incas han sido considerados los más importantes, ya que son legados históricos culturales que se siguen utilizando por los pobladores de las comunidades andinas actuales. "Lo que se busca es revalorarlos y convertirlos en fuente y tránsito del turismo de aventura", manifestó el director del INC-Regional, Sergio Castillo Falconí.

También dio a conocer que el trabajo normativo de su institución está concluyendo el registro de estos centros arqueológicos, y que muy pronto dará a conocer el balance del patrimonio cultural, monumental y arquitectónico de Junín.

Informó que la finalidad es evaluar la condición de las casonas coloniales y republicanas, para en lo posible iniciar también su restauración.

De otro lado, se pudo conocer que en este año se viene consolidando obras como el Museo de Sitio de la Ruinas de Warivilca, el mismo que entrará en servicio para todos los visitantes los primeros días del próximo año.

Para cumplir con este objetivo se está coordinando con las autoridades de los distritos de Huancán y Huari, quienes junto a la población vienen brindando todo el apoyo para la instauración del referido museo.

Los pobladores manifestaron que ésta es una nueva y útil fuente de empleo que les permitirá el sustento de sus familias.

Similares obras se piensa realizar en las ruinas de Tunanmar-

ca en Jauja, y de Arwaturu en Ahuac. Las bondades de esta última ruina le deparan a este lugar un futuro promisorio, ya que en sus faldas se ubica la laguna de Ñahuinpuquio, además de be-

llos paisajes que son considerados como un verdadero potencial turístico. Se informó que se viene trabajando en la construcción de una carretera para el fácil acceso a esta zona.